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災害時支援について 

能登半島地震の被災者の皆様に心よりお見舞い申し上げます。    

 

東日本大震災以降、災害時支援の必要性が検討され、一定の体制は確立し、関係者の皆

様は迅速な対応をしてくださっておりますが、現在も被災者の方々は大変な状況におか

れ、そして今後も様々な支援が必要とされることでしょう。 

大雨などによる水害はある程度予測できるので、被害をできるだけ防ぐことは目指さね

ばなりませんが、残念ながら地震の予知は困難であり被害を防ぎきることはできません。 

その危機的状況の特殊性や置かれている方の個別性に対応する支援の専門性も深められ、

その支援を担う人材育成もなされてきました。 

どんな災害にしろ、今、目の前で困っている方、危機的状況におかれている方に対して

支援をするのはソーシャルワーカーとしての責務です。当協会でも「災害福祉支援ネット

ワーク」や「災害派遣福祉チーム（DWAT）」への協力者登録をしており、職員の派遣や

要援護者の受け入れを行う体制をとっています。専門職だけでなく、多くの方がそれぞれ

の立場でできる様々な方法で支援を届け、または届けたいと思っています。 

まだまだ、目の前の対応を優先せねばならない状況ですが、いつまた新たな危機的状況

が起きるかわかりません。私たちはこの経験をさらに教訓として活かして、少しでも被害

を少なくするための生活の工夫に繋げていか

なければならないと思っています。          

本年は、協会活動の様々な経験を次につな

いでいくべき大切な年でもあります。皆様と

ともに少しでも事態の改善や生活の安定に向

けて力を尽くしていきたいと思います。 

本年もよろしくお願いいたします。（事務局） 



 

活動報告 ２０２３ １２月師走～２０２４ １月睦月 
 

フォト日記 ジョイ３ 倉庫見学＆ラーメン会 11.17 
 

 １２月開所を目指して準備中の倉庫（ジョイ４）の見学会＆ラーメン会を開催しました。 

竹田病院のバス停を出発、バス路線の都合上少々歩かなければならず、健脚の持ち主⁇の参加

となりました。しかし、気分はルンルン。「お楽しみがあります」との期待の声も‼ 

倉庫１Fでは、すでに木工関係の仕事で椅子の紙やすりがけの仕事をしている「むつみ寮」の

Tさんがおられ、自慢げに「職人の…⁈」と。メンバーはＴさんの仕事ぶりを見たり、倉庫の

説明を聞いたりして「うんうん」とうなずき、代わる代わるイスの座り

ご心地を確かめていました。「いいんじゃない」との感想も… ２Fで

は、風船バレーや卓球などのゲームをして楽しく過ごしました。後日、

「また、行きたいとの声も」ちらほらと… 

みんなで楽しく作業ができればと思われます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

もう一つのお楽しみ…今日のおまけ⁇ ランチタイム⁉… 

倉庫の近くにある「幸楽苑」、ニコニコ、ちゅるちゅる、パクパク 

ラーメンが踊るがごとく心も躍る… 

いつも通り美味しく頂きました。★★★ 

 

 

 

 

 

 

 

 

                           

 

 

 

 

 

ボクが座っても 

オッケー👌大丈夫。

ナイスな椅子です。 

職人のようでしょ⁉ 

少々お疲れ気味で、雨降りとなり

ましたが、無事に帰路につきまし

た。皆さん、お疲れ様でした。 



 

 

フォト日記 ジョイ２  ランチの会 11.29 

 

 本日おじゃましたのは、「南京飯店」中心市街地にあり 

周りのお店は、ずいぶん様変わりしている中、依然変わら 

ない古いたたずまいを残している老舗の中華のお店です。 

お店に入ると店内に漂う中華の香り、一気に食欲がそそら 

れます。本日のお目当ては、寒くなると恋しいラーメン、 

味噌ラーメン、野菜タンメン、忘れちゃならないギョーザ 

にチャーハンも… 身も心もあったまり、ホットホットの 

ランチの会でした。帰路は、いつも通り「この次は○○へ 

行きたい」との話で盛り上がり足取り軽やか…★★★ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

フォト日記 ジョイ３ おにぎりパーティー 12.15 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 フォト日記 ジョイ２ ランチの会 12.14 

 

 年の瀬も迫りつつも、昼食は大事と今日のランチの会は… 

大町の「よつかど老麵角膳」さんにおじゃましました。 

もちろん四つ角にあるお店で、お馴染みメニューも勢ぞろい。 

皆さんもお馴染みの様で、好みのメニューを選択、さっそく注文 

とてもスムーズ、なんやかんやあってもおいしいものを食べると 

心もなごやか、顔もにこやか……  焼肉定食、カツ丼、親子丼 

チャーシューメンにチャーハンと、皆さんいつも賑やかな面々も 

静かに食されておりましたが…食べ終わるといつもの賑わいに… 

今日もご馳走様でした。★★★ 

ご飯を炊いてラップで丸めます 

自分で好みの具材を入れにぎります 

うまくいかな～ ちょっと心配 ハイ⁉ 出来上がり いっただきま～す 

特製みそ汁付 



 

フォト日記 ジョイ３ エコろん号ツアー 12.15 

 
 今回の目的地は、駅前フジグランドホテル３F 

中国料理「黄鶴楼」さんです。初めての人は 

『回るテーブル』に手が届かない、アレアレ… 

今回は取り分けせずに食べられる日替わりランチ＆単品 

メニューです。（その方が、安心かも…） 

師走の一時、暖かい料理をおいしくいただきました。 

帰路は、いつものように？… 

鶴の一声、「また、来ようぜ⁈」 

来年も良い年でありますようにと願いつつ… 

その前のクリスマス会に期待しつつ… 

 

２０２３ ジョイ３ クリスマス忘年会 12.22 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

SM  

６６才になった。弥七農園の

畑が良かった。 

HY  

今年、ジョイパーティーに

参加でき楽しかった。 

TM  

ジョイ４のバスツアー、幸楽苑の

イベントが良かった。 

年
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KM  

いろいろな体験ができた。ジョイ４

見学、喜多方旅行が良かった。 

SK  

金曜イベントで飲み食いがよかった。 

SM  

良いことなかったけど…

来年にかけたい‼ 

KY  

黄鶴楼が初めてで良かった。SM と

同じ C セットおいしかった。 

YJ  

病気しないで、ジョイを休まず、

来れて良かった。 

YT  

３２才になった。クリスマス忘

年会が、楽しかった。 

HY  

元気でジョイに通えて良かった。 

KT  

セブンでジュースを購入

してジョイ参加できて良

かった。 

OY  

あまり参加で

きなかったけ

ど、人の優し

さを感じた。 

OY   

健康寿命を延

ばしたい。

い。 

SY  

（人間関係）いろいろあったが、

自分なりに乗り越えた。 

継続したい。 

本日のメニュー 

シフォンケーキ 

ケッチャップごはん 

わかめスープ 

棒フランク 



 

 

 ２０２４ ジョイ３ 新年会 1.５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  フォト日記 ジョイ３ 木村屋の会 1.19 

 

 新年、一発目のラーメン会は、こだち別館近くの「木村屋」さんです。 

新年のあいさつもそこそこに、いそいそと出かけ、みんなまとまって歩き、 

ほんの数分で到着。お昼時で店内は、働いている方の昼食時間となり、ほぼ 

満席状態。奥の座敷に落ち着くやいなや皆さんの馴染みのお店のため、食べ 

たいメニューは決まっており直ぐに注文。今日もおいしく、いただきました。 

ただ違っていたことが… お店を出て直ぐに Tさんが、つまづいて転倒。 

背中に擦り傷を作りましたが、「だ、大丈夫だと思います」と何事もなかった 

ように帰路につきました。★★★ 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

SM  

弥七農園に車で行って作業を

充実したい…寝れるから… 

HY  

病気にならず、ジョイに

通いたい。 

TM  

頭が良くなり、洗濯を続けられる

ようになりたい。 

新年の抱負、今年こそはと… 

KM  

ジョイでもカラフルでもとにかく

楽しく過ごしたい。 

YT  

GH,ジョイ、仲間と

仲良くしたい。 

SK  

頑張って歩きたい。

喜多方に行きたい。

い。 

SM （番外編） 

生物の本を読んでみ

たい。解剖がしたい。 

YJ  

今年は昨年より楽しく

過ごしたい。 

KT  

ジョイを休まずに

健康になりたい。 

OY  

気負わず、何にでも

挑戦したい。 

SY  

色々な事に挑戦したい。

（趣味を増やす） 

スタッフ様 

今年も楽しいイベント、おいしい  

イベント期待してま～す。よろしく。

出席者一同 

 

お汁粉とお菓しとお茶 

雪道はこれから

が本番、気をつ

けてください 



 

ひとコマ グループホームにて 食べることが楽しみの Aさんの出来事より 

Aさん「今日は本当に嫌なことがありましたよ！せっかくの休みなのに！本当に最悪！」 

スタッフ「どうしたんですか？」 

A さん「今日はせっかくの休みだから、外食しに行ったんですよ！そしたら、鉄の破片みたい

なものが入っていて、歯が欠けちゃったんですよ！本当に最悪です！」 

「おかげで、歯医者に行くことになっちゃって、せっかくの休みが台無しです！」 

スタッフ「それは大変でしたね。お店の人とは話ししたんですか？」 

Ａさん「話しましたよ、電話で！まあ謝ってくれて治療費も払うと言って

くれましたが、断りました。」 

スタッフ「ええ！どうして断ったんですか？」 

Ａさん「だって間違いは誰にでもあるじゃないですか。もちろんお金欲しい気持ちもありまし 

たよ。でもそんなことより、お店がつぶれちゃう方が嫌だなって思ったんです。」 

「自分も飲食店で働いているからわかりますけど、本当に大変なんですよ！やること 

いっぱいでお客さんは待ってくれないし。ミスしてしまうのも分かります。」 

「だから言ったんですよ。『謝ってくれたし、大変なのも分かるんでお金はいいです。そ

の代わりまた安心して食べに来たいので改善してもらいたいです。頑張ってくださ

い！』って」 

「店長さんはちょっとウルウルした感じで『ありがとうございます。』と言っていまし

た。僕の対応あってましたかね？」 

スタッフ「あってるかどうかではなくて、Ａさんが納得して今回の事を終わらせられたのな

ら、それが一番だと思います。」 

Ａさん「そうですよね。おおごとにして、倒産になったら他の店員さんもかわいそうだからこ

れでいいと思います。」 

A さんの心の広さに感心させられると同時に、A さんの人の良さに甘えて、電話口の謝罪だ

けで済ませた店側の対応に、私は憤りを感じました。しかし、せっかく本人が納得しているの

だから…と、それ以上は言及しませんでした。 

その後のオチです。面接終了後にこう言ってました…  

Aさん「やっぱり治療代くらいもらっといた方が良かったかなー。」   

やっぱりそう思いますよね… 

編集後記 
 

 

 

 

 

新年あけましておめでとうございます。本年もよろしくおねがいします。 

協会では年末にジョイ４の開所となり、ほっと一息ついたところ。 

しかし、年明け早々、地震・火事・航空機事故に政治家問題と… 

お屠蘇気分から目覚めて、気持ちを引き締めたいものです。 

日に日に日差しは長くなり、春の足音も聞こえそうです。 

 


